

Pflegetag der BLZK findet großen Zuspruch

Veranstaltung zur Mundgesundheit von Pflegebedürftigen

Das Interesse war groß: Fast 150 Teilnehmerinnen und Teilnehmer waren am 15. Oktober beim ersten Pflegetag der BLZK, um sich über das Thema Mundgesundheit und Versorgung von Pflegebedürftigen zu informieren. Die Veranstaltung fand in Präsenz im Haus der Bayerischen Zahnärzte und als Webinar statt. Durch den Abend führten Dr. Frank Hummel, Pflegebeauftragter der BLZK, und Dr. Cornelius Haffner, Experte für Mundgesundheit in der Pflege vom Städtischen Klinikum Harlaching in München.

Nach den virtuellen Grußworten der bayerischen Gesundheitsministerin Judith Gerlach, MdL, und Katrin Staffler, Pflegebevollmächtigte der Bundesregierung, sowie von BZÄK-Präsident Prof. Dr. Christoph Benz gaben die Referentinnen und Referenten ein Update zur aktuellen Situation in der zahnmedizinischen Versorgung Pflegebedürftiger mit Ausblicken auf die Zukunft. Dabei wurden die unterschiedlichen Aspekte



Haben beim ersten Pflegetag der BLZK umfassend zum Thema Mundgesundheit und Versorgung von Pflegebedürftigen informiert (v.l.): Dr. Marco Kellner, Susanne Remlinger, Dr. Frank Hummel, BLZK-Präsident Dr. Dr. Frank Wohl, Dr. Elmar Ludwig, BLZK-Vizepräsidentin Dr. Barbara Mattner, Sandra Paz de Lucas und Dr. Cornelius Haffner.

aufgegriffen – von der Morbiditätsentwicklung und der Situation der aufsuchenden Betreuung über Zahnmedizin im Pflegealltag und Telemedizin bis zu zahnärztlichen Präventionskonzepten. Zwischen den Vorträgen konnten sich die Teilnehmer mit ihren Fragen direkt an die Experten wenden.

Eine ausführliche Berichterstattung zum ersten Pflegetag der BLZK finden Sie in der nächsten Ausgabe des BZB, Heft 11/2025, das am 17. November erscheint.

Redaktion BLZK

Mobile Versorgung im ländlichen Raum stärken

Situation der Pflegebedürftigen im Fokus

Unter dem Motto „Bayern macht mobil – zahnmobil“ stand im September das Gesundheitsforum in Herrieden, Landkreis Ansbach. Der Pflegebeauftragte der BLZK, Dr. Frank Hummel, hielt bei der Veranstaltung einen Vortrag zur zahnärztlichen Betreuung von Pflegebedürftigen und Menschen mit Behinderung. Er stellte dabei diesbezüglich die Ziele der BLZK heraus. So müssen die mobile Versorgung im ländlichen Raum besser ausgebaut und Präventionsmaßnahmen generell verstärkt werden. Ziel sei es zudem, dem Thema bei der universitären Ausbildung mehr Gewicht zu verschaffen.

Bei den weiteren Vorträgen ging es unter anderem um die Beratungsstelle Barrierefreiheit der Bayerischen Architektenkammer. Die Möglichkeiten der Politik zur Verbesserung der Situation von Pflegebedürftigen erläuterte Helmut Schnotz, MdL und Mitglied des Ausschusses für Gesundheit, Pflege und Prävention. Dr. Hummel wurde im Rahmen des Symposiums für seinen Einsatz bei der zahnmedizinischen Versorgung von Seniorinnen und Senioren die Albert-Schweitzer-Medaille des „PRO Senioren PAKTES Bayern“ verliehen.

Redaktion BLZK



Der Pflegebeauftragte der BLZK, Dr. Frank Hummel, bei der Veranstaltung „Bayern macht mobil – zahnmobil“.